

# El plan económico de Viola provoca alarma : la Sociedad Rural Argentina

Los poderosos productores se sienten incómodos por las medidas del ministro Sigaut.— La devaluación del peso es del 30,4%

BUENOS AIRES, 2 de abril (ANSA).—Los poderosos productores rurales argentinos comenzaron a protestar hoy, apenas unas horas después de que el flamante gobierno del presidente Roberto Viola anunciara medidas de reactivación económica que incluyeron una radical devaluación del 30,4 por ciento.

Aunque la devaluación beneficia enormemente las exportaciones agropecuarias que significan el 80 por ciento de las divisas que ingresan a Argentina, los grandes productores se quejaron del restablecimiento de derechos de exportación del 12 por ciento con el objetivo de atenuar los efectos inflacionarios de la depreciación de la moneda local.

Las medidas anunciadas ayer por el ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, "han provocado verdadera alarma entre los sectores vinculados al agro", declaró hoy Alberto Mihura, vicepresidente de la Sociedad Rural Argentina (SRA), la organiza-

ción que agrupa a los más importantes productores de la fértil Pampa húmeda.

"Volvemos al régimen de retenciones, lo que ocasiona un cambio diferencial deteriorado para los productores agropecuarios".

"Creemos que esta medida es un paso atrás de mucha gravedad para la marcha del proceso (militar)", dijo Mihura.

De todas maneras, el gobierno prometió que los derechos de exportación de cereales comenzarán a reducirse hasta llegar a cero a partir de mayo próximo.

Este año, el agro argentino se encuentra ante la perspectiva de una cosecha récord de más de 35 millones de toneladas de granos.

Respecto al resto de las medidas anunciadas ayer por el ministro Sigaut, los analistas estimaban que conformaban un "paquete balanceado" que intentaba equilibrar con gravámenes a las exportaciones y reducción de aranceles a las importaciones, los efectos más turbulentos de la devaluación

del peso.

De todas maneras, la devaluación era una de las medidas más solicitadas tanto por la industria como por el agro que consideraban que la sobrevaluación de la moneda local constituyó en los últimos años, un verdadero subsidio a las importaciones y fue uno de los principales causantes de la quiebra generalizada del aparato productivo.

El nuevo ministro, empero, ratificó los principales objetivos de apertura económica, subsidiariedad del Estado y contención del gasto público y de la inflación proclamados por el controvertido ex ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

El analista Daniel Muchnik, de Convicción, dijo hoy que "lamentablemente, junto con el dólar compensado no otorga, el plan lanzado ayer, una clara orientación para el empresariado".

"Sigaut no desea que el público interprete una falta de continuidad. Y se ata a demasiados compromisos. Quiere mantener la apertura, disminuir la dispersión de aranceles y reembolsos. Son muchos deseos planteados al unísono. Y a ello suma el combate contra el gasto público. Es una meta gigantesca que necesita de total respaldo político y comprensión de todos los sectores".

"Sigaut no se encierra, pide dialogar. ¿Movilizará a la industria y al agro tras los objetivos?", se preguntó el analista.

En todo caso, después del cierre durante 3 días del mercado de cambios para poner freno a una desenfrenada corrida de los especuladores, las nuevas autoridades económicas argentinas amanecieron hoy con un dato promisorio: después de meses de caídas constantes, las reservas crecieron un 26 por ciento.

A criterio del nuevo gobierno, en pocos días, la devaluación producirá una baja de las tasas de interés (que habían llegado a niveles insostenibles para la mayoría de las empresas) con una consiguiente reactivación del aparato productivo.

No estaba claro, empero, si las medidas de emergencia y "sinceramiento" adoptadas ayer, reresetarán la puesta en marcha definitiva de la producción o constituirán, como muchos prevén, un mero desahogo de, a lo sumo, 2 ó 3 meses.